

## **Septiembre 2023**

TITULAR	NOTA	FUENTE
Unos 5,000 docentes se acogerían al retiro voluntario	Con la reforma a la Ley del Retiro Voluntario –que posterga la renuncia en el caso de los docentes hasta el 1 de enero de 2024- el sector dice que está satisfecho puesto que eso permitirá que unos 5,000 maestros y maestras se acogerían al dictamen para recibir su salario completo de noviembre y diciembre, además del aguinaldo y un bono de \$117 que les otorga la Ley de la Carrera Docente. "Hay una buenísima cantidad de maestros que andan gestionando pensionarse. Un buen cálculo nuestro es que unos 5,000 docentes podrían acogerse al decreto (reforma de la ley) también gracias a que les permite presentar una declaración jurada con los requisitos para pensionarse (esto como parte de los cambios y que facilitaría el proceso)", explicó esta mañana en conferencia de prensa Jorge Villegas, secretario general de Bases Magisteriales. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Unos-5000-docentes-se-acogerian-al-retiro-voluntario-20230831-0041.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Unos-5000-docentes-se-acogerian-al-retiro-voluntario-20230831-0041.html</a>	LPG Pág.6 Viernes 1 Septiembre 2023
Los frijoles y las tortillas suben y presionan el IPC en julio	El aguacate, la cebolla, el frijol crudo y la tortilla fueron los alimentos que más incidieron en el "comportamiento positivo", del Índice de Precios al Consumidor (IPC) en julio, es decir, fueron los que más subieron de precio, según el último reporte de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). Para julio, los principales incrementos interanuales a nivel de división los registraron: Hoteles y restaurantes con 6.69 % y Alimentos y bebidas no alcohólicas con 6.40 %. Por subdivisión, los alimentos se ubicaron entre las cuatro que más aumentaron, solo después de la reparación y conservación de vivienda, las bebidas alcohólicas y no alcohólicas.  https://www.eleconomista.net/economia/Los-alimentos-que-fueron-el-sector-que-mas-subio-de-precio-en-El-Salvador-durante-julio-y-presionaron-el-IPC-20230901-0004.html	LPG Pág.8 Viernes 1 Septiembre 2023
Denuncian despidos injustificados de 80 trabajadores de empresa Apple Tree	80 trabajadores de la empresa textil Apple Tree, ubicada en la zona franca, de San Marcos, han sido despedidos injustificadamente, según denunció el sindicato de dicha compañía. Entre los afectados hay madres solteras y personas con enfermedades crónicas, señalan los denunciantes. La secretaria de dicho sindicato, Dora Alicia Castro, manifestó que los despidos comenzaron el lunes 28 de agosto del 2023 y subraya que hubo maltrato psicológico y verbal de parte de los supervisores de la compañía. Asegura que no hubo ningún documento escrito que respalde los despidos.  https://ysuca.org.sv/2023/09/denuncian-despidos-injustificados-de-80-trabajadores-de-empresa-apple-tree/	YSUCA Viernes 1 Septiembre 2023
Denuncian despidos injustificados de 80 trabajadores de empresa Apple Tree	80 trabajadores de la empresa textil Apple Tree, ubicada en la zona franca, de San Marcos, han sido despedidos injustificadamente, según denunció el sindicato de dicha compañía. Entre los afectados hay madres solteras y personas con enfermedades crónicas, señalan los denunciantes. La secretaria de dicho sindicato, Dora Alicia Castro, manifestó que los despidos comenzaron el lunes 28 de agosto del 2023 y subraya que hubo maltrato psicológico y verbal de parte de los supervisores de la compañía. Asegura que no hubo ningún documento escrito que respalde los despidos. https://ysuca.org.sv/2023/09/denuncian-despidos-injustificados-de-80-trabajadores-de-empresa-apple-tree/	YSUCA Viernes 1 Septiembre 2023
Personas con discapacidad piden más voz en	La Fundación Red de Sobrevivientes y Personas con Discapacidad (FSR) pidió ayer a la Asamblea Legislativa que incorpore a más organizaciones en la discusión de las reformas propuestas por el Gobierno para la Ley Especial de Inclusión para Personas con Discapacidad. "Consideramos	LPG Pág.18 Sábado 2 Septiembre 2023

discusión de reforma	importante que se incluyan más organizaciones, para que puedan dar sus aportes respecto a los contenidos que ahí se han presentado en este pliego de reformas", dijo Antonio Aguilar, vicepresidente de la Junta Directiva de la fundación, en el marco del décimo quinto aniversario de la entidad. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Personas-con-discapacidad-piden-mas-voz-en-discusion-de-reforma-20230901-0093.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Personas-con-discapacidad-piden-mas-voz-en-discusion-de-reforma-20230901-0093.html</a>	
	https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Critican-sucesivas-prorrogas-para-ley-para-discapacitados-20230903-0066.html	
Trabajadoras del Hogar en El Salvador: una lucha por el reconocimiento de sus derechos laborales y humanos en una sociedad patriarcal	En la actualidad, hay 14 millones de mujeres en América Latina ocupadas en Trabajos del Hogar Remunerados (THR), la mayoría son niñas, mujeres y adultas mayores. Sin embargo, muchas de ellas no cuentan con ninguna garantía laboral y se enfrentan a una cultura patriarcal que no reconoce las tareas de cuidados y que sigue explotando los cuerpos de las mujeres. Frente a este contexto las trabajadoras resisten a través de la organización, el apoyo de diversas organizaciones de la sociedad civil, sindicales y el acompañamiento feminista. Estas redes han sido claves para colocar sus demandas por mejores condiciones laborales y la garantía de sus derechos en la agenda pública, desde hace más de una década. "Una de las mayores conquistas de la clase trabajadora es la de haber logrado 8 horas de trabajo. Nuestro Código de Trabajo permite que las mujeres que trabajan en este sector de la economía puedan trabajar hasta 12 horas. Entonces, ellas ni siquiera están gozando de este derecho" Carmen Urquilla, ORMUSA. En 2023, la Organización Internacional del Trabajo (OIT), estima que en América Latina existen 14,8 millones de personas trabajadoras del hogar. El organismo, en un análisis cuantitativo para siete países de la misma región, muestra que se podrían crear 28 millones de puestos de trabajo en el sector de los cuidados. Carmen Urquilla, coordinadora del Programa Justicia Laboral y Económica de ORMUSA, describe que la mayoría de mujeres que se dedican a este trabajo provienen de municipios empobrecidos, cuentan con pocas posibilidades de acceder a educación y buscan empleo en casas ante la escasez de ofertas o de oportunidades de empleo para ellas. Trabajar en una casa es una opción aún cuando se sabe que es un sector de la economía que no está suficientemente regulado, donde las mujeres no gozan de todos sus derechos laborales y no pueden ejercerlos de forma plena por esa misma razón.	Revista La Brújula Domingo 3 Septiembre 2023
172 empleos afectados por cierre del INJUVE	Al menos 172 trabajadores del Instituto Nacional de la Juventud (INJUVE) se verían afectados con la iniciativa que pretende suprimir la institución, sostuvo el pasado sábado la Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora (UNT). "Son 172 familias las afectadas, 76 mujeres, 96 hombres y no hemos tenido ninguna información de la titular de la institución hasta el momento", afirmó Óscar Orellana, secretario general del Sindicato de Trabajadores del INJUVE (SITINJUVE), que forma parte de la UNT.  https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/172-empleados-afectados-por-cierre-del-INJUVE-20230903-0074.html	LPG Pág.18 Lunes 4 Septiembre 2023
Empleados municipales de Tecapán sin recibir atención en el ISSS	Desde hace ocho meses los empleados de la alcaldía del municipio de <u>Tecapán</u> , en Usulután, están sin recibir atención médica en las clínicas del <u>Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS)</u> , pese a estar asegurados. Según afirman los afectados, al ir a consulta les niegan la atención y les dicen que es por falta de pago de planillas por parte de la municipalidad al ISSS. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/tecapan-usulutan-isss-salud-/1087629/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/tecapan-usulutan-isss-salud-/1087629/2023/</a>	EDH Pág.11 Lunes 4 Septiembre 2023
Alcalde de Pasaquina debe salarios de 2 meses	Las autoridades de la <u>alcaldía</u> de Pasaquina, La Unión, le debe a los empleados dos meses de salarios correspondientes a los meses de julio y agosto. Los trabajadores aseguraron que la semana pasada les pagaron el mes de junio debido a la presión que le hicieron al alcalde, José Aparicio, de suspender todas las labores. Los afectados expresaron que hay preocupación porque varios tienen compromisos que resolver, como pago de los servicios de energía, agua y otros gastos en el hogar. Agregaron que hay temor de que los atrasos se prolonguen en tiempo; cuando reclaman, la única respuesta o excusa que tienen del edil y algunos concejales del partido de Nuevas Ideas, es que no cuentan con el dinero para solventar el pago de planillas. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/fondo-para-elfodes-desarrollo-economico-y-social-de-los-municipios-alcaldia-pasaquina-la-union-ministerio-hacienda-/1087476/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/fondo-para-elfodes-desarrollo-economico-y-social-de-los-municipios-alcaldia-pasaquina-la-union-ministerio-hacienda-/1087476/2023/</a>	EDH Pág.11 Lunes 4 Septiembre 2023
Economía, uno de los factores que obliga a migrar a	Rosalinda Solano, coordinadora Nacional de Programa de la Organización Internacional para las Migraciones, OIM, El Salvador, manifestó que los datos proporcionados por la Dirección de Migración y Extranjería de El Salvador reflejan hasta julio de este año más de 6 mil salvadoreños deportados desde Estados Unidos y México. Las causas siguen siendo	YSUCA Lunes 4 Septiembre 2023

salvadoreños	económicas en primer lugar, la reunificación familiar se ha mantenido como uno de los factores que obliga a migrar y la inseguridad ha bajado como causa de migración, detalló la representante de la OIM en El Salvador.  https://ysuca.org.sv/2023/09/economia-uno-de-los-factores-que-obliga-a-migrar-a-salvadorenos/	
Alcaldía de NI debe salario a empleados	Empleados de la alcaldía de Estanzuelas, Usulután, denunciaron que la actual administración municipal, que dirige Salvador Quintanilla, del partido Nuevas Ideas (NI), les adeuda un mes de salario. Los afectados aseguraron que la alcaldía cuenta con fondos suficientes para realizar el pago de salario correspondiente a agosto, pero que desconocen las razones del impago. Se quejaron de que la municipalidad se mantiene al día solo con el pago de salarios para "allegados al alcalde y al partido Nuevas Ideas".  https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Alcaldia-de-Estanzuelas-adeuda-un-mes-de-salario-a-empleados-20230904-0060.html	LPG Pág.29 Martes 5 Septiembre 2023
Hasta 235,769 salvadoreños cayeron en el subempleo durante los últimos 15 años	La cantidad de salvadoreños con un subempleo en el área urbana aumentó considerablemente en los últimos 15 años, según los datos de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) tanto de 2008 como la de 2022, que es la más reciente. Según esa encuesta, que año con año recoge información general sobre la población salvadoreña, incluyendo características demográficas y económicas, en estos 15 años en total de trabajadores que cayeron en el subempleo asciende a 235, 769, los cuales se suman a los que ya estaban en esa condición para 2008.	EDH Pág.21 Martes 5 Septiembre 2023
Suspensión laboral de sindicalistas y cierre de instituciones	Invitado: Héctor Rodríguez, del Movimiento de Trabajadores Despedidos Escuche aquí: https://ysuca.org.sv/2023/09/suspension-laboral-de-sindicalistas-y-cierre-de-instituciones/	YSUCA Martes 5 Septiembre 2023
El ISSS no supervisa clínicas empresariales en maquilas	En las maquilas de El Salvador después de los 35 años consideran a la mujer trabajadora, improductiva. De acuerdo con el estudio presentado por Mujeres Transformando, la salud de las mujeres trabajadoras de la maquila se ve deteriorada ante las extenuantes horas y carga laboral. Monserrat Arévalo, directora de Mujeres Transformando, expresó que las clínicas empresariales al interior de las Zonas Francas no cuentan con un servicio eficiente. Explicó que las clínicas son el primer lugar de atención y muchas veces no cuentan con médicos, sino auxiliares de enfermería.  https://ysuca.org.sv/2023/09/el-isss-no-supervisa-clinicas-empresariales-en-maquilas/	YSUCA Martes 5 Septiembre 2023
21 mil salvadoreños han sido despedidos en 4 años	El Gobierno salvadoreño continúa con los despidos de trabajadores de las oficinas públicas, según dijo Héctor Rodríguez, del Movimiento de Trabajadores Despedidos. Para Rodríguez, se criminaliza el derecho a organizarse y señala que la mayoría de despidos son injustificados, por exigir derechos ya conquistados. El representante del Movimiento de Trabajadores Despedidos señala que no se pide nada que no esté consensuado en contratos antes negociados. Héctor Rodríguez dice que "hay una actitud de matonería" de parte del gobierno. Opina que ha terminado la luna de miel entre algunos sindicatos y el gobierno de Bukele.  https://ysuca.org.sv/2023/09/21-mil-salvadorenos-han-sido-despedidos-en-4-anos/	YSUCA Martes 5 Septiembre 2023
Economía salvadoreña con menor crecimiento de C. A	La situación económica para América Latina es compleja este 2023, señala la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) en su informe económico. La entidad asegura que el bajo crecimiento continuará al igual que las altas tasas de interés, lo que implicará una mayor presión fiscal y una restricción de la liquidez. Asimismo, estima que baje la presión inflacionaria, ya que se espera que "los precios promedio de los productos básicos se ubiquen un 11% por debajo de los precios vigentes en 2022", aunque estos siguen aún arriba de los registrados en 2019 sobre todo alimentos, bebidas y aceites (un 42% más alto).  https://www.laprensagrafica.com/economia/Economia-salvadorena-con-menor-crecimiento-de-C.A20230905-0107.html	LPG Pág.4 Miércoles 6 Septiembre 2023
86% de trabajadoras de maquila padecen enfermedades urinarias	El 86 % de las mujeres que trabajan en las maquilas en el país padecen enfermedades de las vías urinarias, según el estudio que presentó ayer la Asociación Mujeres Transformando (MT), denominado "Las obreras de las maquilas, su derecho a la salud integral y las clínicas empresariales". El estudio fue realizado entre marzo y mayo de este año en siete maquilas e igual número de clínicas empresariales dentro de las mismas. Fueron 182 mujeres las entrevistadas, según explicó Monserrat Arévalo, directora ejecutiva de la asociación.	LPG Pág.14 Miércoles 6 Septiembre 2023

	https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/86-de-trabajadoras-de-maquila-padecen-enfermedades-urinarias-20230905-0098.html	
SUMAR se solidariza con sindicalistas y trabajadores despedidos	La plataforma ciudadana SUMAR expresó su preocupación por los constantes despidos de trabajadores en el sector público, especialmente de directivos sindicales, como del Ministerio de Salud, Obras Públicas y Cultura. "SUMAR se solidariza con los sindicatos y demás organizaciones laborales, anima a los trabajadores a seguir defendiendo sus derechos y propone juntar esfuerzos para luchar por condiciones democráticas que permitan una lucha más efectiva por los derechos de todos", expresa SUMAR a través de un comunicado. https://www.diariocolatino.com/sumar-se-solidariza-con-sindicalistas-y-trabajadores-despedidos/#:~:text=%E2%80%9CSUMAR%20se%20solidariza%20con%20los.a%20trav%C3%A9s%20de%20un%20comunicado	Diario Co Latino Pág.3 Miércoles 6 Septiembre 2023
CEPAL: El Salvador será el de menor crecimiento en la región en 023	La economía de El Salvador será la de menor crecimiento en Centroamérica en 2023, según la última actualización de las perspectivas de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En su informe económico, una publicación regular desde 1948, la Cepal mejoró la proyección de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de El Salvador a 2.1 % desde un 2 % que estimó en abril pasado. Panamá, una economía también dolarizada, liderará el istmo con una expansión de 5.1 % en 2023, seguido de Costa Rica con un 3.8 %. Las economías de Guatemala y Honduras crecerán un 3.4 %, respectivamente, mientras que Nicaragua un 2.4 %. https://diario.elmundo.sy/economia/cepal-el-salvador-sera-el-de-menor-crecimiento-en-la-region-en-2023	Diario El Mundo Miércoles 6 Septiembre 2023
La brecha laboral entre hombres y mujeres es de 31% en El Salvador	La brecha laboral entre hombres y mujeres ronda el 31.3 % en El Salvador, señaló la presidenta de Voces Vitales, Graciela Fontg. Citando el último reporte de género del Foro Económico Mundial (FEM), la portavoz de la institución señaló que el 45.4 % de la población femenina en edad de trabajar tiene un empleo, una cifra que asciende a 76.79 % para los hombres. "Es una meta para trabajar en cumplir una reducción de este porcentaje, de estas brechas que existen", indicó la presidenta de la organización durante el congreso de Crecer Mujer, patrocinado por AFP Crecer y otras empresas. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/la-brecha-laboral-entre-hombres-y-mujeres-es-de-31-en-el-salvador">https://diario.elmundo.sv/economia/la-brecha-laboral-entre-hombres-y-mujeres-es-de-31-en-el-salvador</a>	Diario El Mundo Miércoles 6 Septiembre 2023
100 dirigentes sindicales han sido despedidos o suspendidos en 2023	La Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora, UNT, mediante un comunicado, condenó la ola de represión sindical y criminalización contra defensores de derechos laborales. Recientemente, en El Salvador, se han registrado varios casos de despidos. El último caso ha sido el despido del personal de desechos sólidos de la Alcaldía de Zacatecoluca, por protestar, luego de tres meses de impago de salarios. Además, el día viernes 01 de septiembre se suspendió a los 11 integrantes de la Junta Directiva del Sindicato de Trabajadores del Ministerio de Cultura-SITRASEC.  https://ysuca.org.sv/2023/09/100-dirigentes-sindicales-han-sido-despedidos-o-suspendidos-en-2023/	YSUCA Miércoles 6 Septiembre 2023
Sindicato de Cultura denuncia despido de 22 miembros	Alrededor de 22 miembros del Sindicato de Trabajadores del Ministerio de Cultura (SITRASEC) fueron suspendidos de sus funciones entre el 1 y el 5 de septiembre. Así lo denunciaron representantes, quienes señalan además que la sede sindical permanece intervenida. Entre los despedidos están los 11 miembros de la Junta Directiva del SITRASEC, a quienes de manera verbal se les notificó el pasado viernes la finalización de sus contratos laborales.  https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/denuncian-despido-arbitrario-de-22-sindicalistas-ministerio-cultura/1088015/2023/	EDH Pág.8 Jueves 7 Septiembre 2023
"Cada vez más alcaldías se están sumando al impago de salarios": Agepym	En los últimos meses trabajadores municipales de diferentes alcaldías han denunciado que las administraciones están retrasando el pago de su personal en todas las áreas, en algunos casos está situación se ha extendido por varios meses. "Hay una preocupación bastante grande, porque cada vez más alcaldías se están sumando al impago de salarios de nuestros compañeros trabajadores municipales", declaró Mario Montes, presidente de la Asociación General de Empleados Públicos y Municipales de El Salvador (AGEPYM).  https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mas-alcaldias-en-impago-agepym/1088158/2023/	EDH Pág.11 Jueves 7 Septiembre 2023
Clínicas empresariales sin cubrir enfermedades profesionales de maquiladoras	El reciente informe "Las Obreras de las Maquilas, su Derecho a la Salud Integral y las Clínicas Empresariales", realizado por la Asociación de Mujeres Transformando, ha permitido visualizar la falta de supervisión del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) en estos centros de salud que deberían atender de manera plena las enfermedades ocupacionales de las mujeres de la maquila textil. "Nosotras queremos que el Seguro Social haga un verdadero acompañamiento de las Clínicas Empresariales, que sea un trabajo más exahustivo para el derecho a la salud de las mujeres en la maquila sea garantizado", manifestó Monserrat Arévalo, directora de la Asociación Mujeres Transformando, en la presentación de la investigación.	Diario Co Latino Pág.2 Jueves 7 Septiembre 2023

30 empleados del MINSAL al borde del despido por exigir nocturnidades	Al menos unos 30 trabajadores del gremio de salud estarían a punto de quedarse sin empleo luego que se les notificara, hace unas semanas, que están suspendidos de sus labores, dijo ayer la secretaria general del Sindicato de Trabajadoras y Trabajadores de Salud (SITRASALUD), Silvia Navarrete. "De los sindicalistas suspendidos con procesos irregulares somos alrededor de de 30 y si a esto sumamos también el caso de los médicos internos (del Hospital Nacional Rosales, en julio) que han sido suspendidos y que les han truncado prácticamente su carrera", expuso Navarrete en la entrevista televisiva de TVX.  https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/30-empleados-del-Ministerio-de-Salud-estan-al-borde-del-despido-por-exigir-noctumidades-20230907-0084.html	LPG Pág.4 Viernes 8 Septiembre 2023
El Salvador se ha convertido en un escenario permanente de violaciones a derechos laborales: MPJL	La Mesa Permanente por la Justicia Laborales (MPJL) aseveró que El Salvador se ha convertido en un escenario permanente de violaciones a los derechos laborales y sindicales, una situación que ha evolucionado y profundizado desde 2019 a través de despidos masivos, criminalización de sindicales y eliminación de instituciones y sindicatos. "La profundización de la crisis de violación a los derechos laborales y sindicales se escucha repetitivo, pero se está haciendo permanente. Hay cierre de instituciones, despidos de directivas completas de sindicatos de una forma arbitraria sin seguir un procedimiento y sin respetar el fuero sindical que constitucionalmente tienen y el ordenamiento jurídico de protección no está funcionando", señaló Teresa Hernández, de la Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho (FESPAD) e integrante de la MPJL.  https://voces.org.sv/el-salvador-se-ha-convertido-en-un-escenario-permanente-de-violaciones-a-derechos-laborales-v-sindicales-mpil/	Voces Viernes 8 Septiembre 2023
Organismos urgen implementar economía circular en el país	Representantes de organismo internacionales plantearon la necesidad urgente de establecer una economía circular en el país con el objetivo de reducir el consumo e plásticos de un solo uno, para minimizar el impacto de la crisis del cambio climático y el daño a los ecosistemas. Según un diagnóstico nacional realizado por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación de la Agricultura (FAO por sus siglas en ingles), en El Salvador se generan 4,226 toneladas en residuos municipales por día, de los cuales el 25% son plásticos. De ese porcentaje se estima que solo se recicla un 5%.	EDH Pág.12 Sábado 9 Septiembre 2023
Persecución sindical alcanzó al sector turismo	En las últimas semanas diferentes sectores de trabajo han sido testigos de una fuerte represión sindical. Esta semana un empleado de la oficina central del Instituto Salvadoreño del Turismo (ISTU) fue separado de sus funciones sin respetar el debido proceso. A través de una denuncia realizada por el Sindicato de Trabajadores de la Industria Turismo Hostelería y Similares (STITHS) a este medio se expuso que el secretario de finanzas de la junta directiva había sido despedido el día 6 de septiembre. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sindicato-istu-despido-injustificado/1088916/2023/	EDH Pág.6 Domingo 10 Septiembre 2023
Pensión apenas llega al 33% del último en El Salvador	La tasa de reemplazo de El Salvador, es decir, el porcentaje de dinero que recibirá un jubilado en relación a sus últimos ingresos, apenas alcanza el 33 %, para los cotizantes del sistema de pensiones privado, el más bajo de Centroamérica, según un análisis de la agencia calificadora SCRiesgo. Esto significa que si un trabajador cotizante en las AFP tuviera un salario de \$1,000, al jubilarse sólo tendría una pensión de \$330.  https://www.laprensagrafica.com/economia/Pension-apenas-llega-al-33-del-ultimo-salario-en-El-Salvador-20230910-0064.html	LPG Pág.16 Lunes 11 Septiembre 2023
Mujeres reciben menos pensión por edad y bajos salarios	De acuerdo con un diagnóstico elaborado por Fundaungo, con datos oficiales de 2014, mientras los hombres afiliados al sistema privado de pensiones tienen tasas de reemplazo de entre el 41 y 43 %, las mujeres solo reciben entre el 37 % y 39 %.Además, su edad de retiro (55 años) es menor a la de los hombres, con lo cual, tienen menos tiempo para ahorrar, siendo que estas tienen además, más dificultades en el mercado laboral (menos oportunidades y menos salarios).  https://www.laprensagrafica.com/economia/Mujeres-reciben-menos-pension-por-edad-y-baios-salarios-20230910-0063.html	LPG Pág.17 Lunes 11 Septiembre 2023
Denuncian campaña en contra de la libertad sindical en El Salvador	La Confederación Nacional de Trabajadores Salvadoreños (CNTS) denunció ayer en la Plaza Gerardo Barrios, frente a catedral Metropolitana de San Salvador, lo que ellos consideran, una creciente campaña en contra de la libertad sindical en El Salvador, la cual está teniendo graves repercusiones para los trabajadores organizados en el país. Informaron que están siendo destituidos y enfrentan amenazas de procesos de destitución o despido. Entre los afectados se encuentran miembros de juntas directivas sindicales, secretarios generales y trabajadores sindicalizados, quienes han sido	LPG Pág.22 Lunes 11 Septiembre 2023

	suspendidos laboralmente y se les ha prohibido el acceso a sus lugares de trabajo. Estas medidas extremas se justifican bajo la acusación de ser "peligrosos para la administración pública", una afirmación que la CNTS considera infundada y preocupante. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-campana-en-contra-de-la-libertad-sindical-en-El-Salvador-20230910-0059.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-campana-en-contra-de-la-libertad-sindical-en-El-Salvador-20230910-0059.html</a>	
Las maquilas siguen confeccionando enfermedades crónicas en las mujeres	Las mujeres que trabajan en las maquilas no tienen condiciones laborales dignas que les permitan realizar su trabajo con las medidas de seguridad, salud y salarios a los que tienen derecho. Muchas veces estas mujeres piensan que no tienen derechos y por eso sufren violencias, dijo la abogada Vanesa Menjívar, de la Asociación Mujeres Transformando. Las maquilas suelen contratar a mujeres jóvenes, y a los 30 años las consideran no productivas. Esto sucede, dice la abogada Menjívar, a la serie de enfermedades que sufren las mujeres trabajadoras porque el acceso a la atención en salud es inadecuado. Aunque muchas maquilas cuentan con clínicas empresariales, la atención que ahí se recibe no es óptima. https://ysuca.org.sv/2023/09/las-maquilas-siquen-confeccionando-enfermedades-cronicas-en-las-mujeres/	YSUCA Lunes 11 Septiembre 2023
Quitarían a sectores laboral y empleador de directiva de ente que sustituirá INSAFORP	El Consejo Directivo de la nueva Dirección Nacional de Integración, que sustituirá al Insaforp, estaría conformado por un titular designado por el presidente de la República y representantes de los ministerios de Economía, Hacienda y Gobernación. El presidente del Instituto Salvadoreño de Formación Profesional (Insaforp), Ricardo Montenegro, quien ya manifestó públicamente su preocupación por la próxima disolución del Insaforp, cuestionó ayer que el Consejo Directivo deje de ser tripartito –Gobierno, sector empleador y sector laboral– y pase a ser un ente totalmente estatal. <a href="https://diario.elmundo.sv/politica/quitarian-a-sectores-laboral-y-empleador-de-directiva-de-ente-que-sustituira-insaforp">https://diario.elmundo.sv/politica/quitarian-a-sectores-laboral-y-empleador-de-directiva-de-ente-que-sustituira-insaforp</a>	Diario El Mundo Martes 12 Septiembre 2023
"Quieren un país de primer mundo escondiendo la pobreza"	María (nombre ficticio) tenía 25 de sus 39 años vendiendo tortillas y pupusas sobre la 6ª Calle Poniente, en el Centro Histórico de San Salvador. Tras un aviso de desalojo de la alcaldía capitalina, esta mujer tuvo que abandonar el espacio en el que creció y trabajó para sostener a su familia. No hay tiempo que perder. Ayer, María se mudó de su antiguo puesto a uno más pequeño sobre la 8ª Calle Poniente donde instalará su plancha, la misma que usó su mamá para hacer pupusas y tortillas y que posteriormente le heredó.  https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Quieren-un-pais-de-primer-mundo-escondiendo-la-pobreza-vendedores-desalojados-de-San-Salvador-20230912-0092.html	LPG Pág.8 y 9 Miércoles 13 Septiembre 2023
El Bitcoin no proporcionó mayor inclusión financiera ni generó empleos	La plataforma ciudadana SUMAR exigió la derogación de la Ley Bitcoin, ya que a dos años de su implementación como moneda de curso legal en el país, no propició mayor inclusión financiera, ni redujo el costo del envío de las remesas, tampoco atrajo inversiones y no generó empleos. "Le pedimos a la población que lo demande nuevamente en la marcha ciudadana del 15 de septiembre, la introducción de la criptomoneda es uno de los mayores fracasos del actual gobierno, El Salvador no va camino a ser el Singapur de Centroamérica, y alrededor del 70% de la población lo rechaza", expresó SUMAR.  https://www.diariocolatino.com/el-bitcoin-no-propicio-mayor-inclusion-financiera-ni-genero-empleos/#::-text=La%20plataforma%20ciudadana%20SUMAR%20exigi%C3%B3,inversiones%20y%20no%20gener%C3%B3%20empleos	Diario Co Latino Pág.7 Miércoles 13 Septiembre 2023
Solo 2.4% de los salvadoreños tiene acceso a seguro de vida	Apenas un 2.4 % de la población salvadoreña tiene seguro de vida, según la aseguradora estadounidense Pan-American Life. María Teresa de Bolaños, gerente general de la segunda aseguradora más antigua del mercado salvadoreño, atribuyó este bajo porcentaje a que la "gente normalmente piensa" que es más importante asegurar un vehículo y después se contrata una póliza de salud porque son servicios que pueden usar ante cualquier emergencia médica. Finalmente, si alcanza un presupuesto, se interesan en las coberturas de vida. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/solo-24-de-los-salvadorenos-tiene-acceso-a-seguro-de-vida">https://diario.elmundo.sv/economia/solo-24-de-los-salvadorenos-tiene-acceso-a-seguro-de-vida</a>	Diario El Mundo Miércoles13 Septiembre 2023
Los salarios de los salvadoreños han subido un 5.6% este 2023, según una encuesta	El salario promedio de los salvadoreños ha aumentado un 5.6 % en lo que va de 2023, señaló la encuesta Sistema Empresarial de Información Salarial (SEIS), publicada por la firma PricewaterhouseCoopers (PwC). La firma atribuye este aumento en los ingresos de los asalariados a que las empresas ya se han recuperado de las pérdidas económicas generadas por la pandemia de covid-19. "Esta recuperación crea un efecto que provoca movimiento en la fuerza laboral y variaciones en los niveles de remuneración para mantener su competitividad", señala el documento que tomó la opinión de 60 empresas.  https://diario.elmundo.sv/economia/los-salarios-de-los-salvadorenos-han-subido-un-56-este-2023-segun-una-encuesta	Diario El Mundo Miércoles 13 Septiembre 2023

Canasta rural subió 31% desde la última alza al salario mínimo	Hace dos años, el salario mínimo de los trabajadores urbanos subió \$60 en promedio al mes; sin embargo, el costo de los alimentos ha drenado buena parte de este incremento salarial. Los datos oficiales indican que ahora pagan \$50.60 más al mes por los alimentos. Para los trabajadores de la zona rural el panorama no es diferente, en agosto de 2021 comenzaron a ganar \$44 más en promedio al mes, pero ahora pagan \$45.90 más al mes por su comida, un 31% más.  https://www.laprensagrafica.com/economia/Canasta-rural-subio-31-desde-la-ultima-alza-al-salario-minimo-20230914-0106.html	LPG Pág.4 Viernes 15 Septiembre 2023
Las SFP informan a pensionados que recibirán el 75% de su pensión una vez agostado su fondo	Mediante una carta, las AFP están enviando información a personas pensionadas por vejez. Se les informa sobre el aumento del 30% de pensión, de acuerdo con el artículo 98 de la Ley Integral del Sistema de Pensiones. En la misma carta, les informan que al agotarse el saldo de su cuenta individual de ahorro para pensiones se procederá a ajustar la pensión al 75% del monto que se encuentre devengando y que el financiamiento pasará a cargo de la cuenta de garantía solidaria. Para otorgar el 75% del monto de la pensión, las AFP se basan en el artículo 21A de las Normas Técnicas para el Otorgamiento de Beneficios por Vejez en el Sistema de Pensiones, del Comité de Normas del Banco Central de Reserva. https://ysuca.org.sv/2023/09/las-afp-informan-a-pensionados-que-recibiran-el-75-de-su-pension-una-vez-agotado-su-fondo/	YSUCA Viernes 15 Septiembre 2023
El alza de precios ha empeorado la economía de los salvadoreños, dice economista de la UCA	Los bienes que conforman la canasta de consumo de la población salvadoreña se han encarecido mucho, señala Saira Barrera, docente e investigadora del Departamento de Economía de la UCA. Pero, ¿qué hay detrás de estos precios elevados? Barrera explicó que desde el 2016 la inflación ha estado por debajo del 2 por ciento, al igual que la inflación interanual que estuvo hasta el 4%, como máximo. Según datos del Banco Central de Reserva, a febrero de 2023 la variación anual de la inflación era del 6.8%. <a href="https://ysuca.org.sv/2023/09/el-alza-de-precios-ha-empeorado-la-economia-de-los-salvadorenos-dice-economista-de-la-uca/">https://ysuca.org.sv/2023/09/el-alza-de-precios-ha-empeorado-la-economia-de-los-salvadorenos-dice-economista-de-la-uca/</a>	YSUCA Lunes 18 Septiembre 2023
Sindicatos de salud y MOP denuncian ante OIT suspensiones y despidos	Representantes de <b>sindicatos</b> de los ministerios de Salud (MINSAL) y Obras Públicas (MOP) se reunieron la semana pasada con el director de la oficina de la <b>Organización Internacional del Trabajo (OIT)</b> para América Central, Haití, Panamá y República Dominicana, Juan Felipe Hunt, en San José, Costa Rica, a quien expusieron los recientes casos de suspensiones y despidos de líderes sindicales en el país. A la reunión asistió la representante del Sindicato de Trabajadoras y Trabajadores de Salud (SITRASALUD), Silvia Navarrete; el del Sindicato General de Profesionales, Técnicos y Auxiliares de Enfermería del Ministerio de Salud (SIGPTEES), Arístides Pérez; además de los delegados del <b>Sindicato de Trabajadores del Ministerio de Salud Pública</b> y Asistencia Social (SITMSPAS); y del Sindicato de Empleados y Trabajadores del Ministerio de Obras Públicas y Transporte (SIETMOP). La delegación la conformaron al menos ochos líderes sindicales. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-ante-OIT-suspensiones-y-despidos-de-sindicalistas-del-MINSAL-y-MOP-20230918-0072.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-ante-OIT-suspensiones-y-despidos-de-sindicalistas-del-MINSAL-y-MOP-20230918-0072.html</a>	LPG Pág.2 y 3 Martes 19 Septiembre 2023
Las remesas a El Salvador superarían los \$8,100 millones en 2023	Las remesas familiares volverán a romper récord este año con el ingreso de más de \$8,187 millones, según proyecciones del Diálogo Interamericano. El centro de pensamiento, con sede en Washington, estima que las remesas crecerán un 4 % respecto a los \$7,855.4 millones recibidos al término de 2022. Es decir, que los hogares salvadoreños recibirán \$331 millones adicionales. En una economía dolarizada como El Salvador, las remesas son uno de los principales generadores de divisas. Estos ingresos son el principal sostén para un 25 % de los hogares y llegan a superar incluso a las exportaciones.  https://diario.elmundo.sv/economia/las-remesas-a-el-salvador-superarian-los-8100-millones-en-2023	Diario El Mundo Martes 19 Septiembre 2023
La canasta básica rural bajó un 3% en agosto pasado	El precio de los alimentos en la zona rural de El Salvador tuvo una baja mensual del 3% (\$4.96) en agosto, según reportes de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). El mes pasado, la canasta básica de alimentos en esta zona costó \$189.02, mientras que en julio fue de \$193.98. Si se compara con el precio que tuvo en enero, cuando fue de \$185.26, la población en las zonas rurales está cancelando \$3.76 más por su comida y \$9.26, si se compara con el valor de agosto de 2022. Para los que viven en la zona urbana la situación fue diferente, ya que el costo de sus alimentos solo se redujo \$0.18, en relación con julio, indican los datos oficiales.  https://www.laprensagrafica.com/economia/La-canasta-basica-rural-bajo-un-3-en-agosto-pasado-20230919-0076.html	LPG Pág.20 Miércoles 20 Septiembre 2023
	Patricio Pineda, fundador de la Mesa de Trabajo por una Pensión Digna, indicó que las pensiones no	

serán vitalicias, se reducirá al 75% al agostase cuenta: Pineda	serán vitalicias, con la Ley Integral se reducirá al 75% al agotarse el saldo de la cuenta y el financiamiento pasará a cargo de la cuenta de garantía solidaria. "Un afiliado pregunta a la AFP que, si su pensión sería vitalicia, primero le responden que sí, pero luego le dicen que cuando el saldo de su cuenta se agote su pensión se reduciría al 75%, argumentando que la persona quien anteriormente le había respondido se equivocó porque no estaba capacitada con las nuevas disposiciones", detalló durante la entrevista YSUCA.  https://www.diariocolatino.com/las-pensiones-no-seran-vitalicias-se-reduciran-al-75-al-agotarse-cuenta-pineda/#:~text=Patricio%20Pineda%20Gufundador%20de%20la,la%20cuenta%20de%20garant%C3%ADa%20solidaria	Pág.6 Miércoles 20 Septiembre 2023
Panorama de la economía salvadoreña y su impacto en la población	Invitado: René Hernández, economista y catedrático de la UCA Escuche aquí: https://ysuca.org.sv/2023/09/panorama-de-la-economia-salvadorena-y-su-impacto-en-la-poblacion/	YUCA Miércoles 20 Septiembre 2023
Las remesas sumaron \$675 millones en agosto 2023	El Salvador sumó \$5,386 millones en remesas familiares entre enero y agosto de 2023, lo que representa un crecimiento del 5.3%, si se compara con el mismo período del año anterior. Solo el mes pasado, el país recibió \$675 millones, un 3.1% más que en 2022, notificó el Banco Central de Reserva (BCR). San Salvador, San Miguel, La Libertad, Santa Ana y Usulután fueron los departamentos que más remesas reportaron con \$1,106.3 millones: \$599.8 millones, \$439.9 millones, \$425.0 millones y \$400.3 millones, respectivamente. Mientras que los municipios que recibieron mayores montos en ese periodo fueron: San Salvador (\$563.9 millones), San Miguel (\$324.9 millones), Santa Ana (\$186.5 millones), Usulután (\$120.6 millones) y Soyapango (\$118.8 millones).	LPG Pág.31 Viernes 22 Septiembre 2023
Sindicalistas denuncian ante la OIT violaciones del gobierno a la libertad sindical	El director de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para Centroamérica y El Caribe, Juan Felipe Hunt Ortiz, recibió a una delegación de sindicalistas de Salud y del Ministerio de Obras Públicas para escuchar sus denuncias por supuesta violaciones a la libertad sindical por parte de entidades gubernamentales. Silvia Navarrete, secretaria general del Sindicato de Trabajadores de la Salud (Sitrasalud), dijo que el 13 de septiembre interpusieron una "queja" con casos específicos ante la OIT por "violación a la libertad sindical".	Diario El Mundo Viernes 22 Septiembre 2023
MTD denuncia que el 80% es la mora en resoluciones de demandas por despidos	En el cuarto aniversario de fundación, el Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD) denunció que desde el inicio del gobierno de Nayib Bukele, 20,301 personas han sido despedidas de manera ilegal, quienes laboraban en dependencias del Estado, alcaldías y Asamblea Legislativa.  Héctor Rodríguez, coordinador del MTD, dijo que magistrados y jueces impuestos además de emitir resoluciones amañadas, tienen una mora del 80% de las demandas interpuestas por los despedidos en la Corte Suprema de Justicia (CSJ) y el Tribunal del Servicio Civil (TSC).  https://www.diariocolatino.com/mtd-denuncia-que-el-80-es-la-mora-en-resoluciones-de-demandas-pordespidos/#:~text=H%C3%A9ctor%20Rodr%C3%ADquez%20C%20coordinador%20del%20MTD, del%20Servicio%20Civil%20(TSC)	Diario Co Latino Pág.5 Lunes 25 Septiembre 2023
Denuncian que CSJ aplica justicia selectiva para sindicatos	Ricardo Soriano, representante Movimiento Laboral Salvadoreño (MLS), denunció que los magistrados de la Cámara Segundo de lo Contencioso Administrativo de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) han aplicado una justicia selectiva para algunos sindicatos. Según Soriano, hace tres meses acudieron la Cámara para que admitiera una demanda ante el Ministerio de Trabajo por falta de credenciales de la Asociación Sindical de Pueblos Agropecuarios Indígenas Salvadoreños (ASPAIS) y el Sindicato de Trabajadores Independientes de Comerciantes Sonsonatecos (SITINCOS), sin embargo, los magistrados la declararon improcedente.  https://www.diariocolatino.com/denuncian-que-csi-aplica-justicia-selectiva-para-sindicatos/	Diario Co Latino Pág.4 Martes 26 Septiembre 2023
Remesas socorren a población de El Salvador	El Salvador registró hasta agosto cinco mil 386 millones de dólares por concepto de remesas, fondos imprescindibles para un 40,6 por ciento de la población, indican informes recientes del Banco Central de la Reserva (BCR). La entidad reveló que la suma promedio mensual que recibieron las familias fue de 315 dólares y el departamento con mayores ingresos fue San Salvador, con mil 106,3 millones, cifras que en muchos casos son las únicas fuentes de ingresos de algunas personas. Datos recientes indican que las ayudas desde el exterior superan las cantidades obtenidas por las exportaciones. El Salvador suma siete meses recibiendo más de 600 millones de divisas, lo que marca un alza en comparación con años anteriores.  https://www.diariocolatino.com/remesas-socorren-a-poblacion-de-el-salvador/	Diario Co Latino Pág.6 Martes 26 Septiembre 2023
La economía azul:	La Organización de Mujeres Salvadoreñas por la paz, ORMUSA, y el Observatorio de	YSUCA

una iniciativa de inclusión de género y lucha contra la pobreza	Género y Justicia Ambiental impulsan en El Salvador la economía azul. La economía azul se "centra en el papel de los mares como fuente económica y en la importancia de gestionar sus recursos de una forma eficiente, restaurando los ecosistemas dañados e introduciendo innovación que permita un aprovechamiento sostenible en el futuro", explicaron representantes de las organizaciones. Ángela Rodríguez, académica investigadora de la Escuela de Economía de la Universidad de El Salvador, dijo que la economía azul tiene un enfoque de sostenibilidad de recursos e inclusión de género. "Es una estrategia valiosa para promover la incorporación laboral de las mujeres en el sector acuícola, en igualdad de oportunidades y con remuneración justa", dijo la académica. https://ysuca.org.sv/2023/09/la-economia-azul-una-iniciativa-de-inclusion-de-genero-y-lucha-contra-la-pobreza/	Martes 26 Septiembre 2023
Economía Azul para las manos que alimentan	Vilma Vaquerano, coordinadora de Observatorios de ORMUSA, explicó que la "Economía Azul" es un aporte que deriva en una estrategia económica ambiental, a fin de superar la pobreza en las mujeres rurales en la zona marino costera del país. "En los últimos años precisamente analizando los datos de 2019 al 2022, hay un incremento de la pobreza en El Salvador. Y cuando hablamos de pobreza siempre es el rostro de las poblaciones más vulnerables y dentro de esas poblaciones están las mujeres y en especial las mujeres de las zonas no urbanas", explicó Vaquerano. https://www.diariocolatino.com/economia-azul-para-las-manos-que-alimentan/	Diario Co Latino Miércoles 27 Septiembre 2023
UNFPA ve necesario adoptar enfoques de género que atiendan los riesgos diferentes de la mujer con discapacidad	El recién publicado "Análisis sobre la situación de las personas con discapacidad en El Salvador, 2023", reveló que este sector poblacional sigue caracterizado por el alto número de mujeres, mayor que hombres, y como respuesta a los impactos y riesgos diferenciados es necesario adoptar un enfoque de género como respuesta a la feminización de la población con discapacidad. "Se necesita adoptar un enfoque de género capaz de atender los riesgos diferenciados de la mujer a la condición de discapacidad, velar por los derechos de ellas como mayoría en los diferentes sectores de población con discapacidad; y construir sinergias institucionales para reducir los efectos adversos de la combinación de las desigualdades de género con las de discapacidad (por ser mujeres, las personas con discapacidad pueden enfrentar mayores riesgos de exclusión)", dice la investigación. https://voces.org.sv/unfpa-ve-necesario-adoptar-enfoques-de-genero-que-atiendan-los-riesgos-diferenciados-de-la-mujer-con-discapacidad/	Voces Miércoles 27 Septiembre 2023
La economía de El Salvador crecerá un 2.6% este año, dice BCR	El Banco Central de Reserva (BCR) espera que El Salvador cierre el 2023 con un crecimiento económico del 2.6 %, una cifra similar a la que reportó para el 2022, según un informe presentado ayer por la institución. Este dato es ligeramente más alto que el 2.1% que pronostica la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y el 2.3% del Banco Mundial. https://www.eleconomista.net/economia/Economia-de-El-Salvador-crecera-un-2.6-este-ano-segun-el-BCR-20230928-0002.html	LPG Pág.2 y 3 Jueves 28 Septiembre 2023
El 69% de las mujeres en Antiguo Cuscatlán dedican más tiempo al trabajo no remunerado	Las mujeres que residen en Antiguo Cuscatlán dedican un 69% más de su tiempo al trabajo no remunerado en el hogar, en comparación con los hombres, quienes colaboran menos en las actividades de la vivienda. La cifra confirma lo que históricamente han vivido las mujeres, que llegan a sus hogares, tras una jornada laboral, no precisamente para descansar; sino que ha continuar realizando tareas domésticas. La estadística forma parte de los resultados de la encuesta de la Calidad de Vida en Antiguo Cuscatlán 2022, que fue elaborada por "El Salvador, Cómo Vamos", que es un observatorio ciudadano que da seguimiento a la calidad de vida de los municipios del Área Metropolitana de San Salvador (AMSS) a través de la medición de indicadores técnicos y de percepción ciudadana.  https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/muiere-en-antiquo-cusatlan-dedican-mas-tiempo-al-trabajo-no-remunerado/1092899/2023/	EDH Pág.19 Jueves 28 Septiembre 2023
Siete de cada diez dejan de comprar alimentos por aumento de precios: encuesta	Siete de cada 10 salvadoreños (70.4 %) consideran que la economía es el problema "más grave que enfrenta el país" y siete de cada diez salvadoreños (67.6 %) han dejado de comprar algunos alimentos por el incremento de precios, según la encuesta de Fundación Dr. Guillermo Manuel Ungo (Fundaungo) "Evaluación Ciudadana sobre la Gestión Municipal 2023". Un 88.5 % de la población percibió un aumento durante los últimos tres meses en los precios de los productos de la canasta básica como frijoles huevo, tortilla, arroz, verduras y frutas; y solo un 0.6 % percibe que han disminuido.  https://diario.elmundo.sv/politica/siete-de-cada-diez-dejan-de-comprar-alimentos-por-aumento-de-precios-encuesta	Diario El Mundo Jueves 28 Septiembre 2023
Por quinto trimestre consecutivo, la industria manufacturera car un 2.6%	El BCR reportó ayer que la industria manufacturera, motor de la economía y de las exportaciones, acumula cinco trimestres de contracción debido a una menor demanda externa. En la actualización del Producto Interno Bruto (PIB, producción de bienes y servicios), el BCR detalló que la industria se contrajo un 2.6 % en el segundo trimestre de 2023, sumando así un año en negativo, anunció Douglas Rodríguez, presidente del BCR.  https://diario.elmundo.sv/economia/por-quinto-trimestre-consecutivo-la-industria-manufacturera-cae-un-26	Diario El Mundo Jueves 28 Septiembre 2023

"Me quitaron por exigir mis derechos como trabajadora"	María (nombre ficticio) dedicó ocho de sus 32 años como enfermera a trabajar en un hospital público. Ella es una de las ocho mujeres que el Ministerio de Salud (MINSAL) suspendió y está en proceso de despido por participar en una concentración, el 8 de agosto, frente a las instalaciones de la cartera de Estado, donde varios sindicatos exigieron el pago atrasado de nocturnidades y vacaciones. La mañana de ayer llegó, junto con otro grupo de sindicalistas, a las oficinas de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para entregar una carta dirigida a la representante de ONU Mujeres en El Salvador, Miriam Bandes. En ella, denuncian las suspensiones y despidos -injustificados, afirman- de al menos 30 trabajadores de la salud en agosto pasado.	LPG Pág.9 Viernes 29 Septiembre 2023
El problema económico es el que más afecta a la población en el territorio	El Centro de Estudios de Opinión Pública (CEOP) de FUNDAUNGO presentó este jueves, los resultados de la encuesta denominada "Evaluación Ciudadana de la Gestión Municipal 2023", en ella destaca que la economía es el principal problema que afecta a la población en los territorios. Dicha encuesta también tuvo como objetivo conocer la evaluación de la población salvadoreña sobre la gestión municipal del lugar donde reside. Esta tiene como propósito mostrar el conocimiento y percepción de los salvadoreños sobre los cambios por la reestructuración municipal y la intención de voto en el marco de las elecciones municipales de 2024. Además, se explora la opinión de la población sobre la situación económica nacional y personal.  https://www.diariocolatino.com/el-problema-economico-es-el-que-mas-afecta-a-la-poblacion-en-el-territorio/#:~:text=El%20Centro%20de%20Estudios%20de.la%20poblaci%C3%83n%20en%20los%20territorios	Diario Co Latino Pág.5 Viernes 29 Septiembre 2023